



Conclusion

Les relations du Canada avec Singapour touchent principalement le commerce. La situation stratégique de Singapour au sud-est de l'Asie et son importance comme centre névralgique du transport, des communications et des finances ont attiré un grand nombre d'entreprises canadiennes et ont donné une forte impulsion au développement des échanges bilatéraux. Un certain nombre d'accords et d'ententes conclus par les deux pays assurent également le soutien nécessaire au développement de ces relations commerciales. En dépit des efforts réalisés en ce domaine, aucun des deux pays n'occupe une place importante sur le marché de l'autre.

La présence du Canada à Singapour se manifeste toutefois de façon tangible; d'abord et avant tout par sa représentation diplomatique, mais également de par l'existence de plusieurs associations directement liées aux intérêts canadiens à Singapour. Le bureau régional du Centre de recherches pour le développement international, les bureaux de représentation des trois gouvernements provinciaux et le nouveau Centre Canada-ANASE offrent des moyens supplémentaires de communications et de coopération entre les personnes, les institutions et les représentants d'affaires du Canada, de Singapour et d'autres pays de l'Asie du Sud-Est. Singapour est représenté au Canada par une mission permanente aux Nations Unies, à New York. La nomination d'un consul honoraire à Vancouver et la fondation de l'Association des gens d'affaires Canada-Singapour, au début de 1990, sont des signes de la présence grandissante de Singapour au Canada.

L'appartenance de Singapour à un nombre important d'organismes internationaux et son rôle actif au sein de l'ANASE en font un interlocuteur utile et efficace en ce qui touche les questions politiques, économiques et commerciales régionales et mondiales. Les deux pays échangent des renseignements et discutent couramment de ces sujets à l'occasion de contacts officiels ou non officiels, et les autorités de Singapour cherchent fréquemment à bénéficier de l'expérience du Canada concernant une grande diversité de questions d'ordre gouvernemental. Même si les relations économiques et politiques du Canada avec Singapour se raffermissent, il y a encore bien des façons de resserrer ces liens et d'améliorer la nature et le profil des relations bilatérales par des jumelages d'institutions, une coopération des gouvernements et la création de coentreprises.